

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXVI.—Número 10.052

Segovia.—Lunes 13 de Abril de 1936

Correspondencia: Apartado 11

## Lo que se debe hacer en la elección de Presidente

Suponemos, con cierto fundamento, que, en la próxima elección de Presidente de la República, intervendrán, con escasas excepciones, todos los partidos políticos. Más o menos francamente, y con aspiraciones o sin ellas, todas aquellas agrupaciones van comprendiendo que de día en día se acerca el deber de intervención.

No significa esto que se sienta por las minorías respectivas un anhelo ni una esperanza de éxito, sino sencilla, pero importantemente, que se puede y se debe intervenir para modificar el triunfo de ciertos candidatos, que pueden, hoy por hoy, ser incompatibles con el sentido españolista que preferentemente debe tener el Jefe del Estado. Dentro de cualquier credo puede ejercerse la facultad presidencialista, pero no todos los presidentes se ajustan debidamente a las conveniencias españolas en el actual instante.

Por eso, la táctica y el deber de todos los españoles con derecho electivo, tienen desde ahora el deber de acudir a la elección de compromisarios. Las derechas, como las izquierdas dentro de su credo, tienen una base de colaboración. Cuando el triunfo de sus ideales no sea posible podrán acudir a los más cercanos, y, de este modo, al dar sus votos al candidato de su sentido españolista o al que mayormente convenga entre diversos partidos, habrán realizado un acto útil para su propia conciencia y para las conveniencias de la Patria. En los días próximos se aclararán los deberes de cada cual.

### Para la elección de Presidente de la República

Ayer, ante la Junta provincial del Censo, presentaron las candidaturas los candidatos a compromisarios de los distintos partidos políticos

Con arreglo a lo dispuesto en la ley de Junio de 1932, que regula la elección de compromisarios que, juntamente con los diputados a Cortes, han de elegir el Presidente de la República, ayer domingo, a las diez de la mañana, se reunió en la sede de la Junta provincial del Censo, ante la cual podían, los que desearan ser propuestos para compromisarios por la vigésima parte de los electores de la circunscripción, formular su petición, solicitando mediante instancia la reunión de las mesas electorales.

La Junta provincial del Censo, constituida bajo la presidencia de don Manuel Navasquies, y a las doce se dió por terminada la sesión de instancias. Las presentaciones solicitando la constitución de las

mesas electorales fueron, según nuestras noticias, cuatro. Una presentada por Acción Popular Agraria, instancia que era avalada por don Antonio Sanz Gilsanz, don Eusebio Provencio y don Francisco Martín y Gómez. Las otras tres instancias iban firmadas por don José Carrasco, don José Moreno Aizpurna y don Manuel Bear, en nombre, respectivamente, de Izquierda Republicana, Unión Republicana y partido socialista.

Los restantes partidos políticos de Segovia no presentaron ninguna solicitud.

### Preparativos en Acción Popular

Cumpliendo orden telegráfica del señor Gil Robles, Acción Popular de Segovia ha presentado ayer, ante la Junta provincial del Censo, instancia



El gigantesco estadio de los alrededores de Berlín, cuya construcción se terminará en breve, y que ha sido fotografiado desde la nave del dirigible alemán "Hindenburg"

solicitando la constitución de las Mesas electorales el próximo domingo, para la propuesta de los candidatos a compromisarios para la elección de Presidente de la República, por la vigésima parte de los electores de la circunscripción.

Ante la urgencia y perentoriedad del trámite, el escrito ha sido firmado por los señores Sanz Gilsanz, Martín y Gómez y Provencio; pero los aspirantes a compromisarios serán designados en la reunión que mañana celebrará la Junta provincial de Acción Popular, sin perjuicio del acuerdo definitivo que tome el Consejo nacional de la Ceda, sobre la participación o no de la organización en la elección de Presidente de la República.

### Nombramiento de inspector

El director general de Bellas Artes señor Orrieta, que sigue con el natural interés todo lo relacionado con el robo, que ha causado verdadera sensación (y que no hemos de tildar de justificada ni tampoco exenta de motivo, puesto que ni los peritos hacen una afirmación plena sobre el valor de las obras), ha designado a don Juan Zuloaga inspector para todo lo relacionado con el asunto, en cuya labor colaborará don Francisco Javier Cabello. Desconocemos las providencias adoptadas por dichos señores en calidad de representantes de la Dirección de Bellas Artes.

Es necesario un local más amplio para instalar debidamente el tesoro artístico provincial

Ha sido precisa la perpetración de un robo para advertir la deficientísima instalación del tesoro artístico provincial. Y no es sólo deficiente, sino también perjudicial para las obras que figuran en el Museo, puesto que por razón de hacinamiento, imposibilidad de efectuar una limpieza metódica y a causa de la humedad, necesariamente habrán de sufrir deterioro. Se precisa, pues, encontrar alojamiento adecuado a ese tesoro. ¿Existe en lugar apropiado un edificio que reúna condiciones especiales para ser convertido en Museo? La gran nave de la antigua iglesia de San Juan de los Caballeros, en cuyo edificio están instalados los talleres y exposición de cerámica de los ilustres artistas señores Zuloaga, podría ser convertida en Museo, y es muy posible que por su amplitud, pudiera quedar en ella alojado muy «dignamente» el tesoro artístico segoviano. Acaso el señor Jiménez de Asúa, en la visita que hizo ayer a la exposición de cerámica, hiciera una observación semejante. Conviene que la Diputación provincial se ocupara de la cuestión, si bien suponemos que lo ocurrido habrá hecho

pensar a las cultas personas que componen la gestora, en la conveniencia de instalar el Museo con todos los honores.

Llegada de un inspector y dos agentes  
Esta mañana han llegado a Segovia un inspector y dos agentes de la brigada especial de Investigación, para tomar parte en las investigaciones que se llevan a cabo en relación con el robo de los aguafuertes de Rembrandt y Durero.

Dos de los grabados de Durero fueron robados en 1924 y rescatados después

A última hora hemos sabido que dos grabados de los cuatro de Alberto Durero, robados del Museo provincial, fueron robados otra vez en 1924, posiblemente los titulados «Melancolía» y «El caballero de la muerte», que son los más notables de la colección, los cuales fueron rescatados poco después.

Posiblemente mañana podamos dar información detallada acerca de este extremo.

## En el domicilio de una mujer anarquista han sido detenidos dos individuos

Madrid, 13 (12 m.).—La Policía ha detenido a Marcelo Durruti Domingo, de veintinueve años de edad, natural de León, y chapista de oficio, y a Sinfiriano Moldes Moldes, de veintiocho. Las dos detenciones se han efectuado en la casa número 13 de la carretera del Pardo, domicilio de una conocida mujer de filiación anarquista. El motivo de las dos detenciones han sido ciertas sospechas de la Policía relacionadas con la actuación de dichos individuos estos últimos días.

A Sinfiriano Moldes se le encontraron durante un registro parte de los folletos de F. E. y documentación relacionada con este sector político, en lo que se refiere al Ramo de la construcción. Moldes ha manifestado a las autoridades, ante las que ha prestado declaración, que pertenece a dicho partido.

El Juzgado número 12 ha dispuesto el ingreso en la cárcel de ambos detenidos.

### DEL GOBIERNO CIVIL

## Para conmemorar el aniversario de la República

El gobernador manifestó esta mañana a nuestro compañero que mañana martes, día 14, con motivo de cumplirse el aniversario de la proclamación de la República, tendrá lugar a las doce de la mañana, un desfile militar en la plaza Mayor. La presidencia será ocupada por las autoridades civiles y militares y desfilarán los distintos Cuerpos de la guarnición.

A la una y media se celebrará, con el mismo motivo, una recepción en el Gobierno civil.

### Excursión turística

Dijo también el señor Chacón de la Mata que mañana, a primera hora de la misma, llegará a Segovia, procedente de Madrid, una importante caravana turística. La excursión no tiene ningún matiz político. El gobernador acompañará a los excursionistas en su visita a la ciudad y presidirá el almuerzo de los mismos.

## El control del Mediterráneo lo ambicionan por igual Inglaterra e Italia

Divergencia latente entre ambos países. Calladamente viene gestándose un conflicto

Roma, 13 (2 t.).—En los círculos diplomáticos de esta capital se expresa la opinión de que el conflicto italo-otomano constituye únicamente una etapa de la divergencia latente entre Italia e Inglaterra sobre la soberanía en el Mediterráneo. Entienden que en breve está divergencia en torno al control de dicho mar se acentuará considerablemente.

Se señala que entre ambas naciones, calladamente, viene gestándose un profundo conflicto alrededor del Mediterráneo. Se destaca también que Mussolini conoce la importancia que el control del Mediterráneo representa para el porvenir de su país, así como sabe el «duce» la importancia de este mar en la historia del Imperio romano.

A la llegada de Mussolini al Poder se encontró con que Inglaterra controlaba en absoluto el Mediterráneo, y desde entonces Mussolini abri-

ga el proyecto de contar con la suficiente fuerza naval para disputar al Imperio británico la soberanía mediterránea.—United Press.

## GONZALEZ CALVO (SESSE)

Habiendo recibido nuevas remesas de camas de metal a nuevos precios, pone a la venta todos los nuevos modelos a precios de verdadera ganga, pues para dar idea de ello baste con saber que hay

Camas niqueladas (matrimonio) CON SOMIER, a 30 DUROS

Frente a la estatua de Juan Bravo Junto a la zapatería Los Chicos

## Aviones italianos sobre la capital etíope

Addis Abeba, 13 (2 t.).—Nueve aviones de caza italianos han estado volando sobre esta capital por encima de los barrios donde se encuentran las Legaciones extranjeras. Después de realizar su vuelo, los aparatos se marcharon con dirección a Dessie.—United Press.

## Atropellado por un automóvil

Anoche, a las nueve y media próximamente, el automóvil matrícula de Segovia número 1.389 atropelló en la carretera de Boceguillas, cerca de la fábrica de Loza, a Juan Puga Jover, de treinta y nueve años. El conductor del vehículo se dió cuenta del atropello, paró el coche y recogió al herido, trasladándolo seguidamente a la Casa de Socorro, y después de asistido a la clínica del doctor Gila, en la que ha quedado hospitalizado.

Juan Puga sufre fractura completa de la tibia de la pierna derecha en su tercio superior, cerca de la rótula.

## El presidente del Congreso estuvo ayer en Segovia

En automóvil llegó ayer a Segovia el presidente del Congreso don Luis Jiménez de Asúa. En la plaza Mayor fué advertida su presencia, y bien pronto se vió rodeado de elementos socialistas, los cuales le acompañaron en el recorrido que hizo hasta el Azoguejo, haciéndole objeto de las naturales manifestaciones de simpatía con vivas y puños en alto.

El señor Jiménez de Asúa, después de almorzar, regresó a Madrid.

## La aviadora española Greta Bravo muerta en accidente de automóvil

Méjico, 12 (2 t.).—La aviadora española Greta Bravo ha resultado muerta en un accidente de automóvil.

Greta Bravo viajaba en un autobús de línea que fué a chocar contra otro auto. El choque fué violentísimo. La aviadora española resultó con tan graves heridas en la cabeza y cuerpo que al ingresar en un establecimiento sanitario falleció.

El cadáver de Greta Bravo ha sido llevado a la ciudad de Ximapan.—United Press.

## Este número ha sido visado por la censura

## Manifestaciones del jefe del Gobierno

La ley relativa a la elección de compromisarios

Madrid, 13 (3 t.).—El presidente del Consejo regresó del concierto del Monumental a la Presidencia a la una y media de la tarde. Dijo a los informadores que el Presidente de la República había firmado la ley dando normas para la elección de compromisarios y un Decreto autorizando al Gobierno para presentar esta tarde a la Diputación permanente de las Cortes un proyecto de ley de aplicación estricta de la ley Electoral para la proclamación de candidatos a compromisarios. Este proyecto de ley tiene el alcance de que pueden ser proclamados estos candidatos por los diputados a Cortes, lo mismo que sucede en la ley Electoral.

## El robo de los cuadros de Rembrandt y de Alberto Durero

Nombramiento de un inspector para intervenir en todo lo relacionado con el asunto. Se escuchan las opiniones contradictorias acerca de la importancia de las obras sustraídas. Conveniencia de encontrar mejor alojamiento al tesoro artístico provincial

Las investigaciones policíacas para esclarecer el paradero del robo de los cuadros de Rembrandt y de Alberto Durero. Es probable que ayer mismo, si ya no lo ha hecho antes, la Guardia civil

de la provincia de Segovia tenga instancias concretas respecto a una orden que la ha sido encomendada para la realización de pesquisas en el paso o estancia en las localidades segovianas de personas extrañas sospechosas de haber intervenido en el asunto.

Después de la salida de la brigada de lo criminal de Madrid, realiza investigaciones en la capital de la República de anticuarios o chararileros, y sus agentes, por si los cuadros han desaparecido se encuentran poder de alguno de aquellos o pueden aportar algún informe que facilite la labor de investigación que se lleva a cabo.

El tanto mayor sea el valor de las obras que han desaparecido, acerca de cuyo extremo existen opiniones contradictorias, incluso de personas que son autoridades en la materia, será más difícil establecer el lugar donde se encuentran los aguafuertes.

Es sabido que existen organizaciones internacionales que se dedican exclusivamente a procurarse el mejor de los grandes artistas, ya sea por procedimientos lícitos o valiéndose de medios al margen de toda ley.

galidad. Hay numerosos ejemplos, como lo prueba la existencia en Museos extranjeros de algunas de aquellas procedentes de nuestro país, del que algunas salieron en condiciones poco edificantes.

Sabemos que en una capital castellana existe un valiosísimo triptico. Pretendía poseerlo un Museo famoso de determinada capital europea. Pues bien. En épocas distintas llegaron a esa ciudad castellana varios personajes, desde el simple chararilero al encopetado «mister», pretendiendo todo ellos adquirir el triptico de referencia. Y a medida que los personajes iban recibiendo negativas respecto a la venta de aquella obra, la oferta crecía, de tal modo que si el primer visitante ofreció por ella 2.500 pesetas, el oferente número cuatro elevó esa suma a 100.000 pesetas, sin que por eso dejase de llevar la misma negativa que el primero. Consecuencia de todo ello: que desde el chararilero hasta el «mister» encopetado, culto, ríacón, actuaban por cuenta y riesgo de un Museo extranjero, con lo cual se revela la existencia de esa clase de organizaciones a que antes aludíamos. También existen chararileros que negocian por cuenta propia e invierten en tal actividad cuantiosas fortunas.

Supongamos por un momento que los aguafuertes robados del Museo provincial de Segovia tienen gran valor. ¿Obró el ladrón como individuo desligado de toda relación con otros

elementos, o en calidad de agente? Si, por otra parte, tales aguafuertes carecían de importancia desde el punto de vista económico, ¿para qué un golpe de tal naturaleza? ¿Capricho de poseerlos? Ello resultaría sumamente raro.

Hemos visto en un álbum de obras existentes en un Museo famoso de Europa, una reproducción del aguafuerte de Rembrandt. Le hemos cotado con la fotografía del que ha sido robado en Segovia, y hemos de confesar que hay detalles muy significativos que habrán dejado perplejos a los entendidos que hayan establecido asimismo esa comparación. Los señores Zuloaga y Cabello, que estudian el caso, han sido tan amables que han accedido al ruego que les hemos formulado para que nos faciliten, a los efectos de publicación, el resultado de sus estudios. Dejamos para ese momento, y a su más autorizada opinión, el juicio que merecen aquellos detalles, cuya conclusión será, sin duda, interesante.

Es posible que el actual director general de Bellas Artes señor Orrieta haya expresado su opinión acerca de la autenticidad y valor del aguafuerte atribuido a Rembrandt. Dicho señor ha estado en Segovia varias veces, y como crítico notable de arte que es, visitó repetidamente el Museo provincial, sin que, por consiguiente, pasara desapercibida para él la existencia de tales obras, a las que acaso no concediese gran importancia.

También pudiera ser que el doctor don Gregorio Marañón, muy versado en materia de arte, no haya atribuido mucha importancia al robo cometido al tener conocimiento de lo acontecido por las informaciones de Prensa.

Sin embargo parece que es aventurado sentar todavía una afirmación terminante, siendo muy posible que no transcurra mucho tiempo sin que quede establecida.

## Dr. Gaspar Castañón Albertos

Director del dispensario antituberculoso de Segovia por oposición  
Profesor del Dispensario Antituberculoso del distrito del Hospital (Madrid) por oposición  
Ex profesor del Instituto antituberculoso de las Peñuelas (Madrid)  
Ex interno del Sanatorio «Lago»

Pulmón y corazón, tuberculosis Rayos X  
Días de consulta: los jueves, de tres a cinco y sábados de diez a once  
JUAN BRAVO, 43 y 45, 2.º



LA REUNION DE LA DIPUTACION PERMANENTE

# El señor Cid pide que para la elección de compromisarios se restablezcan los Ayuntamientos del 14 de Abril de 1931 y los de 1933

El ministro de Justicia anuncia que se levantará la suspensión de garantías constitucionales en toda España

Madrid, 12.—A las seis y quince de la tarde se reunió el sábado la Diputación permanente de las Cortes. Concurrieron, además del presidente, señor Jiménez de Asúa, los vocales señores Calvo Sotelo, Tomás Peire, Largo Caballero, Araquistáin, Díaz Ramos, Fernández Clérigo, Cid, Prieto, Pascual Leone, Vargas, Alvarez del Vayo, Velao y Palomo. El señor Corominas, de la Esquerza, envió un telegrama para ser representado.

En representación del Gobierno asistió el ministro de Justicia, señor Lara.

La reunión comenzó con la intervención del presidente, señor Jiménez de Asúa.

Se pasó a la discusión del proyecto de ley del Gobierno por el que se suprime la segunda vuelta en las elecciones a compromisarios para elección del Presidente de la República, y por el que se dispone, además, que el organismo encargado de escrutar las actas sea el pleno del Tribunal de Garantías, en lugar de la Sala de Justicia de dicho Tribunal.

Discurso del señor Cid

El señor Cid, de la minoría agraria, dice que nada tienen que oponer al contenido del Decreto.

Añade que si mañana los candidatos que vayan a presentarse tienen que hacer la petición de que se abren las secciones para ver si tienen la vigésima parte de la elección (hay muchas provincias en que no ha habido tiempo de transcribir el Decreto en el «Boletín Oficial»), sería hacerse ilusiones creer que se podría utilizar ese medio para acudir a la proclamación de candidatos. Si para ganar tiempo —agregó— se diese orden de proclamar a cualquiera, al solo efecto de pedir que se reuniesen las secciones con esa premura de tiempo, tendría que causarse en las provincias la perturbación que representa el pedir que se abran todas las secciones cuando saben los señores diputados que para los casos de proclamación de un determinado número de electores, lo corriente para no causar trastorno al Cuerpo electoral es limitar la petición a algunas secciones donde se puede obtener esa vigésima parte de electores, sin molestar a los demás.

De modo —continuó diciendo el señor Cid— que ese primer procedimiento de proclamación, por la premura forzosa, por la rapidez obligada, ha de ser difícilísimo utilizar. Resta sólo el otro procedimiento que dicta la ley: el de proclamación de la décima parte de los concejales. Y nos encontramos con que en aquellas provincias en que el Gobierno ha destituido los Ayuntamientos de elección popular, sustituyéndolos por Comisiones gestoras, integradas en su totalidad por elementos pertenecientes al Frente Popular, sin que tengan representación ninguna los demás elementos republicanos ajenos a ese Frente, es imposible también, porque nos encontramos con la falta de esos concejales, puesto que hay que utilizar las Comisiones gestoras y en éstas no hay más que esos elementos.

Resulta, pues, que con el mejor deseo de colaborar y tomar parte en la elección trascendental del Jefe del Estado, nos vamos a encontrar con que ni por uno ni por otro procedimiento vamos a poder hacer la proclamación de candidatos a compromisarios, y quienes se presenten tendrán que ir en condiciones de manifiesta desigualdad, ya que no tendrán intervención en las Mesas, ni ninguna de aquellas garantías que los candidatos proclamados han de tener.

Los Ayuntamientos de elección

Agregó el señor Cid que lo somete a la consideración del Gobierno como sugerencia, porque desean colaborar y poder ejercitar el derecho de designar compromisos, no sólo los que están dentro de la República, sino los que, estando fuera del régimen, quisieran colaborar en ello, a fin de que no se dé el caso de que únicamente puedan proclamar candidatos a compromisos los elementos del Frente Popular. ¿Sería mucho pedir—dice—, para evitar esto, que se restablezcan los Ayuntamientos de elección popular de 14 de Abril de 1931 y los de 1933? De ese modo todos los elementos políticos podrían utilizar aquellos concejales que representan a todos los partidos, y así se podrían hacer, con garantía para todos, la proclamación de candidatos. De otro modo,

con la mejor intención, no tenemos intervención ni garantía alguna de que la elección se desarrolle con la imparcialidad precisa, y nuestros candidatos habrán de pensar que, no obstante nuestro deseo de colaborar en la elección de Jefe del Estado, nos vemos en situación de no poder tomar parte, y resultará que la suprema magistratura de la nación será únicamente elegida por los compromisarios pertenecientes al Frente Popular.

El ministro de Justicia contestó al señor Cid, diciendo que daría cuenta al Gobierno de las indicaciones del ex ministro agrario. Respondió igualmente a las sugerencias hechas por el mismo diputado, en el sentido de que lo mismo se ha hecho en Cuenca y Granada, y se levantará el estado de alarma en todo el país con motivo de las elecciones a compromisarios.

El señor Calvo Sotelo

Se aprobó el proyecto de Decreto-ley del Gobierno con el voto en contra del señor Calvo Sotelo, que estimó se había procedido con excesiva rapidez, ya que los plazos que se fijan para efectuar los diversos trámites a que alude la ley de 1 de Julio de 1932, son excesivamente breves. Cree el señor Calvo Sotelo que no hay por qué llevar el asunto con tanta urgencia y que puede muy bien ser discutido en el Parlamento.

La forma en que se va a producir el cuerpo electoral—añade—es, evidentemente, anómala, porque la proclamación de candidatos la harán unas Comisiones gestoras que representan una manifiesta y constante violencia.

Recuerda que en los últimos meses de la vida de la Monarquía, cuando se preparaban unas elecciones, las izquierdas exigieron la adopción de determinadas medidas de legalidad por parte del Gobierno, y entre ellas figuraba la de que no existieran Ayuntamientos de tipo arbitrario y caprichoso.

Añade el señor Calvo Sotelo que si no es posible el restablecimiento de los Ayuntamientos de elección popular pueden constituirse gestoras de tipo automático, proposición que fué desechada.

EN TORNO A LA ELECCION PRESIDENCIAL

# El señor Gil Robles telegrafía al señor Azaña expresándole la carencia de garantías

Se trata de arbitrar una fórmula que permita la proclamación de candidatos a compromisarios sin dificultades para nadie

Madrid, 13.—El jefe de la Confederación de Derechas Autónomas, que se encuentra descansando estos días en el Norte de España, dirigió ayer al presidente del Consejo de ministros un telegrama que dice así:

«Pongo en su conocimiento que Confederación Española de Derechas Autónomas entiende que existencia Comisiones gestoras gubernativas en inmensa mayoría de Ayuntamientos hace imposible proclamación de candidatos fuerzas oposición y suprimen las mínimas garantías necesarias para poder acudir elecciones compromisarios y dar al país la sensación de absoluta legitimidad designación jefe de Estado. Saludos.—Gil Robles.»

Una nota de Acción Popular

En las oficinas de Acción Popular fué entregada a la Prensa, en consonancia con el telegrama anterior, la siguiente nota:

«El señor Gil Robles se ha dirigido al Gobierno haciéndole ver que las circunstancias en que se van a verificar las elecciones de compromisarios, que, a su vez, en unión de las Cortes, han de designar al Presidente de la República, no ofrecen las mínimas garantías que precisan los partidos de oposición para acudir a la contienda.

mas garantías que precisan los partidos de oposición para acudir a la contienda.

La ley de 1.º de Junio de 1932 que regula esta materia, sólo admite dos modos de proclamación de candidatos: la propuesta de la vigésima parte de los electores de la circunscripción o la propuesta de la décima parte del total de los concejales de los Ayuntamientos.

El primer medio es de hecho impracticable, por los exigüos plazos que marca el Decreto de convocatoria. Mañana, domingo, han de solicitar la antevotación y es muy probable que mañana no estén siquiera publicadas en los «Boletines Oficiales» las normas que regulan la antevotación. En cuanto al segundo medio, las fuerzas de oposición se encuentran con el obstáculo insuperable de que los Ayuntamientos están entregados a Comisiones gestoras gubernativas que no proclamarían más candidatos que los del Frente Popular.

Ir en estas condiciones a las elecciones de compromisarios supondría una burla ficción que la Ceda denuncia desde este instante, máxime si se

piensa que en toda consulta al pueblo son indispensables unas mínimas garantías, mucho más lo ha de ser cuando se trata de elegir al jefe del Estado, que, por encima de las luchas de los partidos, debe encarnar una genuina significación nacional.»

El Gobierno busca una fórmula

A las diez de la noche abandonó la Presidencia el ministro de Justicia, que manifestó a los periodistas que había dado cuenta al jefe del Gobierno de la reunión de la Diputación permanente de las Cortes y del ruego que en ella había dirigido al Gobierno el señor Cid. El Gobierno—añadió—trata de arbitrar una fórmula que facilite a todos los partidos la proclamación de candidatos a compromisos, fórmula que, probablemente conocerán ustedes el lunes.

—¿Entonces—preguntó un periodista—no ha habido acuerdos?

—No; todavía, no; porque habrá que explorar la opinión de algunos sectores antes de tomar un acuerdo definitivo.

Poco después saltó el señor Azaña, quien, a preguntas de los periodistas, dijo que, en efecto, se estuvo tratando de arbitrar una fórmula que permita la proclamación de candidatos a compromisos, sin dificultades para nadie.

—El sistema de elección—dijo—es muy complicado por cualquiera de los dos procedimientos que fija la ley. Por uno de ellos hay que movilizar la vigésima parte del Censo y, por el otro a la décima parte de los concejales, y se da el caso de que, en muchas provincias el número de concejales que es preciso reunir asciende a muchos centenares. El Gobierno, deseario de dar facilidades por igual a todos los partidos, estudia la manera de arbitrar una fórmula que se dará a conocer el lunes, y por la cual se facilite el sistema de elección a unos y a otros.

Los socialistas y comunistas quieren presentar un candidato propio

Los socialistas y comunistas anuncian que si las derechas se abstienen de ir a la elección, presentarán candidato propio, perteneciente al sector revolucionario. No quieren ni al reformista Besteiro, ni al centrista Prieto, ni aun a don Fernando de los Ríos. Han fijado la designación en el señor Largo Caballero. Si las derechas participan en la elección entonces habrá camino viable para nombrar un candidato que represente al Frente Popular.

Seguen las conversaciones de los representantes de los distintos partidos que integran el Comité del Frente Popular, a quienes se les ha ratificado la confianza, para establecer la proporcionalidad en que han de ser presentados al Cuerpo electoral los compromisarios de los partidos que integran el Bloque. Para orillar las dificultades que, dada la perentoriedad de los plazos, puedan surgir en orden a la proclamación de aquéllos, esta tarde, a las cinco, se reunirá la Comisión permanente de las Cortes para estudiar una propuesta del Gobierno, encaminada a que los diputados puedan proclamar compromisarios.

Socialistas revolucionarios y comunistas combaten que la proclamación del candidato presidencial del Bloque sea posterior a la elección de compromisarios. Antes que nada desean la proclamación del nombre. Lo contrario puede representar un fraude al sufragio. Cada partido debe designar su candidato, dice un diario socialista. Los socialistas, por lo que pudiera ocurrir, han de designar el suyo plebiscitariamente. Agrega más, en caso de candidato único, que los republicanos no tengan la ocurrencia de proponer un socialista que no agrade a los socialistas; nada de reformistas, ni centristas, y si se empeñan, el designado será separado del partido.

Los candidatos posibles

He aquí las posiciones de los candidatos que suenan y sus posibilidades para caso de unidad del Frente Popular en la contienda:

**Sánchez Román.**—Descartado por los socialistas y por la Esquerza, y por ser ya un principio que el Presidente debe pertenecer al Bloque.

**Martínez Barrio.**—Sus amigos de Unión Republicana desean que persista al frente del partido, cosa imposible de ser elevado a la primera magistratura.

**Azaña.**—Resistencia de sus amigos. Es un hombre a propósito para aunar todas las voluntades en un caso difícil. Postulan su nombre elementos valiosos dentro del Frente. Existe la dificultad de sustituirle. Quizá en último término todo dependa de su decisión final. Dado su laconismo, únicamente ha dicho que él acepta cumplir su deber donde los correligionarios le sitúen.

**Albornoz.**—Nombre de los más gratos a algunos socialistas. La experiencia de algunos países indica que políticos de segunda fila prevalecen para las altas magistraturas y resuelven las discordias que plantearían las primeras.

**Giral.**—Lo proponen algunos correligionarios. Sería apto para que el señor Azaña ocupara indirectamente la presidencia.

**Besteiro.**—Bien visto, respetado y querido por los republicanos, su candidatura tiene gran ambiente entre ellos, pero cuenta, en cambio, con la oposición decidida, quizá inmovilizable, de sus correligionarios, los amigos de Largo Caballero.

**De los Ríos (don Fernando).**—Es posible que tuviera más facilidades que el señor Besteiro cerca de los extremistas de su partido.

La Ceda da instrucciones para la antevotación

San Sebastián, 12.—Ha llegado a San Sebastián el secretario general de la Ceda señor Carrascal, quien,

hablando con los periodistas, se refirió a la nota del señor Gil Robles, al telegrama que éste había dirigido al presidente del Consejo.

El señor Carrascal manifestó también que se habían cursado telegramas a todas las agrupaciones de la Ceda dándoles instrucciones en lo relativo a la antevotación para elección de compromisarios, a reserva del acuerdo que adopte el Consejo nacional de la Ceda, que se reunirá el jueves, a las diez y media. Dicho día, las doce, celebrará una reunión la minoría parlamentaria para acordar la posición definitiva que haya de adoptar el partido.

# El señor Azaña anunciará el miércoles, en las Cortes, la forma en que ha de quedar plasmado el programa del Frente Popular

Madrid, 13.—Todo hace suponer que el miércoles pronunciará el jefe del Gobierno, desde la cabecera del banco azul, un interesante discurso. En él, aparte la exposición y análisis de los hechos ocurridos desde que el Frente Popular se hizo cargo de la gobernación del país, el señor Azaña anunciará, con perfiles bastantes concretos, la forma en que ha de quedar plasmado el programa del Frente Popular.

No trazará el señor Azaña orientaciones, sino que enumerará concretamente proyectos, planes y propósitos, y es casi seguro que muchos de éstos, convertidos en proyectos de ley, queden desde ese mismo día en la Mesa de la Cámara.

Destacan por su importancia los planes del ministerio de Agricultura, y entre ellos los que se refieren a dar vigor, efectividad y eficacia a la Reforma agraria. En este sentido el pri-

mero será un proyecto de ley ponido en vigor la de Reforma agraria votada por las Constituyentes.

Seguirán a éste otros proyectos encaminados a suplir las deficiencias observadas en la primera ley. Tales como la de asentamientos, desahucios y consolidación de la propiedad. Otro proyecto interesante lo presentará el ministro de Justicia y tiende a encuadrar definitivamente la Judicatura dentro de la nueva concepción jurídica de la República.

No es aventurado insinuar que a la par que estos proyectos y otros se abordará la discusión de modificaciones esenciales en el Reglamento de la Cámara, encaminadas a que aumente la actividad en las Comisiones y los proyectos de ley bajen al salón de sesiones en tal forma estudiados y redactados que no sea precisa una discusión minuciosa y que ésta quede reducida a un estudio totalitario.

# El ministro de Hacienda habla de reforzar los recursos del fisco

Madrid, 13.—El ministro de Hacienda ha expresado su satisfacción por la forma en que se han realizado las últimas operaciones de crédito, diciendo que se observa una reacción favorable en nuestras relaciones con instituciones financieras del extranjero. A continuación ha manifestado que en primer término se reforzarán los recursos del fisco, añadiendo: No puede continuar esta alegre política de despreocupación tocante al gasto público. Invertiremos en paro cuanto sea menester; pero llamaremos a tributar a todas aquellas clases del país que hoy no tributan en los términos que debieran hacerlo.

Acercas del problema del cambio, dijo que no permitirá que continúe el actual estado de cosas. Aspiramos—agregó—a normalizar en un plazo lo más reducido posible dentro del tiempo que requiera estas cosas, la vida del Centro Oficial de Contratación de Moneda. No creemos que sea impracticable para los españoles el camino que han realizado con éxito otros países. Resolver este problema es una cuestión de tesón y de voluntad.



LA SEÑORA

# D.ª JUANA HERRANZ

Viuda de don Manuel Entero

Ha fallecido en Segovia hoy 13 de Abril de 1936

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus afligidos hijos doña Cristeta, don Martín y don Antonio; hijos políticos doña Francisca Catáneo y doña Pilar Peinador; nietos, biznietos, sobrinos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida les ruegan asistan a la conducción del cadáver al Cementerio mañana, día 14, a las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Manuel Entero, 7, y al día siguiente, miércoles, 15, a las diez de la mañana, al funeral, que se celebrará en la iglesia de San Esteban, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán muy agradecidos.

**TEATROS**

**JUAN BRAVO** Martes, 14 de Abril  
Artistas Asociados presenta el mejor film de KING VIDOR  
**EL PAN NUESTRO**  
Preciosas fotografías, interesante argumento, interpretada por KAREN MORLEY y BARBARA PEPPER  
Butaca, siete tarde . . . . . 1,60  
A las cuatro treinta y diez cuarenta y cinco, butaca . . 1,35

**CERVANTES** Martes, 12 de Abril  
La simpática  
FRANZISKA GAAL (el golfillo travieso)  
Hace las delicias del público en su gran producción en español  
**PETER**  
Butaca, siete tarde . . . . . 1,60  
A las cuatro treinta y diez cuarenta y cinco, butaca . . 1,35

**BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO**

Capital autorizado . . . . . 100.000.000 pts.  
Capital desembolsado . . . . . 51.355.500  
RESERVAS . . . . . 70.592.934 } 121.948.434,00 pts.

Cuatrocientas sucursales en España y Marruecos.  
Corresponsales en las principales ciudades del mundo.  
Efectúa toda clase de operaciones de  
**BANCA Y BOLSA**  
**CRÉDITOS A LABRADORES**  
**CAJA DE AHORROS**  
Sucursal en Segovia: Plaza Mayor, 19.  
» en Cuéllar: Plaza de San Francisco.



# ORDEN DE AVANZAR SOBRE ADDIS ABEBA

## Capital de Etiopía podrá ser alcanzada dentro de dos o tres semanas. Los italianos han ocupado Dessie

**Los planes del «duce»**  
 13 (4 t.)—No ha habido confirmación de la noticia de que las fuerzas italianas han ocupado Dessie. Se consideraba significativo el hecho de que el comunicado oficial de hoy no mencionara Dessie. Se cree que el alto mando desea reservar esta noticia para una fecha más tarde.  
 Se opina que Mussolini tiene el deber de obligar al Negus a abandonar la ocupación de Dessie en los principales puntos de ese país. Si el Negus se negara a abandonar la ciudad de Addis Abeba en un plazo de dos semanas y así desplazara a Negus y sustituirle con un representante abisinio, pero también ordenes de Roma.—United Press

tos maharistas y carros de asalto rápidos, ha ocupado el puesto aduanero abisinio situado ante Gallabart, al oeste de Gondar. Grupos de guerreros enemigos huyeron ante nuestro avance.  
 En el frente meridional un pequeño destacamento de lanceros de Aosta, en servicio de reconocimiento, encontró cerca de Aundera fuerzas enemigas superiores, a las que obligó a replegarse. Nuestras pérdidas se elevan a cuarenta y seis soldados metropolitanos muertos y heridos. Las pérdidas enemigas son importantes.

### Exploraciones aéreas

Addis Abeba, 13 (3 t.)—Un avión italiano de bombardeo ha volado esta mañana sobre Diredava.

### Más bombardeos de la aviación italiana

Addis Abeba, 13 (10 m.)—Los aviones italianos han efectuado hoy un intenso bombardeo sobre la ciudad de Warra Hailu. Coincidió el ataque con la celebración de una fiesta religiosa en la que participaba toda la población, ya que en este pueblo se conmemora hoy la Pascua. Todos los templos se hallaban abarrotados de gente cuando aparecieron en el horizonte varias escuadrillas de aparatos. El terror que se apoderó de los etíopes puede presumirse. Huyeron despavoridos hacia el campo, mientras que los aviones evolucionaban sobre Warra Hailu. Inmediatamente comenzaron a arrojar bombas

que ocasionaron daños considerables, ya que la mayor parte de las moradas aparecieron destruidas totalmente. El bombardeo fué intensísimo. Que se sepa hasta el momento de telegrafiar, hay tres muertos y muchos heridos, pero se estima que hay muchas más víctimas.  
 En la capital del Imperio se señala que los italianos tenían premeditado el ataque para cuando la ciudad se hallase en fiestas.

En Addis Abeba también se reciben noticias de que el pueblo de Sassa Baneth ha sido nuevamente bombardeado por los aparatos italianos. Las informaciones que se reciben indican que también se arrojaron bombas de gases venenosos. Hasta ahora no se ha facilitado la lista de muertos.

### Los italianos ocupan Dessie

Roma, 13 (4 t.)—De fuente fidedigna, aunque sin confirmar aún, se ha dicho que una columna motorizada italiana ha ocupado Dessie. No encontró resistencia.

### MUSSOLINI ORDENA EL AVANZAR SOBRE ADDIS ABEBA

Roma, 13 (4 t.)—En los círculos diplomáticos se afirma que Mussolini ha dado órdenes al ejército italiano en el norte de Abisinia para que avance hasta Addis Abeba, creyéndose que la capital de Etiopía podría ser alcanzada dentro de dos o tres semanas.—United Press.

cheo. En el suelo quedaron Eloy Juárez Carrasco y Justo Isabel San Juan, y poco después oyeron varias detonaciones, recogiendo los viajeros de un coche que por allí pasaba a Eloy y a Justo. Los dos sufrían diversas heridas por arma de fuego y el primero falleció cuando ingresaba en la Casa de Socorro de Chamartín. El estado del segundo fué calificado de gravísimo.  
 Hasta ahora la Policía no ha podido averiguar si se trata de un simple atraco en el que las dos víctimas hicieron resistencia, o si por el contrario el hecho obedece a una venganza de carácter social.

### Declaraciones del ex presidente Calles

Explica lo que él considera motivo de su expulsión de Méjico

Los Angeles, 13 (2 t.)—El ex presidente Calles, a su llegada a Texas, ha manifestado que se le había expulsado de Méjico porque se había opuesto a que el Gobierno apoye a los grupos que buscan la imposición en Méjico de una Dictadura de tipo comunista similar al de Rusia.

Ha declarado también: «El Gobierno, detrás del cual obran los grupos comunistas, está creando una situación difícil en Méjico. Hacen peticiones que es imposible satisfacer. Provocan un estado de descontento que está arruinando al país. Su tendencia es la de obligar a la socialización de todas las fuentes de producción».

Al preguntar al señor Calles si la revolución es inminente en Méjico, contestó el ex presidente desterrado: «Nadie lo sabe, pero sería lamentable».

Negó toda responsabilidad en el atentado al tren de Veracruz, así como las alegaciones de que conspiraba para que los Estados Unidos intervinieran en las cuestiones mejicanas. Yo siempre he defendido los intereses de Méjico contra la intervención de cualquier potencia extranjera y no tengo ninguna autoridad para trabajar cerca de los Estados Unidos o de cualquier otro Gobierno para preparar una aventura de esta índole.

### Llega a San Diego

San Diego, 13 (3 t.)—El ex presidente de Méjico, señor Calles, ha llegado a esta ciudad donde residirá con su hija.

UNITED PRESS

### El gobernador de Bilbao habla de cuestiones sociales allí planteadas

Bilbao, 13 (3 t.)—Se anuncian para en breve dos huelgas más: las del ramo de construcción, que piden las cuarenta y cuatro horas semanales, y la de los tranviarios, que también solicitan algunas mejoras que les han sido denegadas por la Empresa.

Los periodistas han preguntado sobre el particular al gobernador, y éste se ha limitado a contestar que está realizando las oportunas gestiones para evitar que los anunciados conflictos lleguen a plantearse.

Por su parte, la Diputación ha facilitado una nota en la que dice que anunciada la huelga del ramo de la construcción, la presidencia de la Gestora, anticipándose a los deseos de los obreros, planteó ya el jueves en la sesión de la ponencia de Fomento el que se concediese esta jornada de cuarenta y cuatro horas semanales a los obreros del ramo de la construcción que trabajan a las órdenes de la Diputación, y que si el asunto no se ha resuelto aún es porque no ha podido celebrar reunión hoy la Comisión gestora por la festividad del día pero que se llevará a la sesión del miércoles con probabilidades de éxito.

### Detención del autor de un bárbaro crimen

Algeciras, 13 (3 t.)—Ha sido detenido, hallándose convicto y confeso, el peón de albañil José Leiva, autor del bárbaro crimen cometido en la persona doña Cándida Gomar, propietaria de esta localidad.

Está descartado que fué el robo el móvil del asesinato, habiéndole dado muerte con un martillo que descargó repetidas veces hasta destrozarle el cráneo. La víctima tenía entre sus dedos un mechón de cabellos del criminal, al que en la lucha produjo también algunos arañazos en la cara.

El asesino sólo logró apoderarse de 25 pesetas que poseía la víctima.

Es muy elogiada la actividad de las autoridades, especialmente el cabo de la Benemérita señor Calvo, quien con su sola gestión descubrió y detuvo al asesino. Inmediatamente fueron puestos en libertad los detenidos que por sospecha estaban en la cárcel.

### El catolicismo en Rusia

Moscú, 13 (2 t.)—Con motivo de la festividad del Domingo de Resurrección, en las iglesias se han efectuado solemnes oficios. Alrededor de cincuenta mil fieles pugnaron por entrar a los 28 templos que subsisten en Moscú. Únicamente el régimen soviético ha respetado estas iglesias de las 454 que había en el Imperio zarista. Cada año es más difícil la concurrencia del público a los templos católicos, debido a que el Gobierno, anualmente, cierra cierto número de iglesias que son empleadas en otros fines.

Durante el último año fueron cerradas ocho en esta capital y en proporción semejante en las provincias, en las que hoy había grandes colas de fieles, muchos de ellos llenos de lodo por haber hecho largas jornadas para concurrir a los oficios religiosos.—United Press.

### Roban en la tienda del alcalde de Málaga

Y en otros establecimientos  
 Málaga, 13 (3 t.)—Durante la madrugada última se han cometido en Málaga varios robos en establecimientos públicos. En uno de la calle de

la Compañía, propiedad de Antonio Doblade, se llevaron géneros y metálico por valor de unas cinco mil pesetas. Entre los establecimientos robados figura el del alcalde don Eugenio Entrambasaguas, de Izquierda Republicana, de donde se han llevado géneros por valor de algunos miles de pesetas.

### NOTICIAS DE EL FERROL

### Dos ahogados en el naufragio de una lancha pesquera

El Ferrol, 13 (11 m.)—Cuando navegaba a la altura del cabo Villano, la lancha pesquera «María del Carmen», se le abrió una vía de agua, zozobrando rápidamente la embarcación. De seis marineros que la tripulaban desaparecieron Máximo Rodeiro, de treinta y un años, y Eloy Vila Sánchez, de veintinueve. Los restantes pudieron ser salvados.

### El acorazado «Jaime I»

El Ferrol, 13 (11 m.)—El acorazado «Jaime I» ha recibido orden de zarpar el próximo miércoles para Marín desde donde seguirá para Vigo, Cádiz y Canarias.

### INFORMACION POLITICA

### No son horas estas de aplicar inyecciones socialistas al Gobierno republicano, dice el señor Largo Caballero

Se reúne la Diputación permanente de las Cortes y se ocupa de la elección de compromisarios

Madrid, 13 (7 t.)—A las seis de la tarde, bajo la presidencia del señor Jiménez de Asúa, se reunieron los miembros de la Comisión permanente señores Calvo Sotelo, Cid, Carrascal, Pascual Leone, Vargas, Velao, Palomo, Corominas, Largo Caballero, Alvarez del Vayo, Prieto y Araquistain. Asistió a la reunión el ministro de Justicia.

El señor Cid manifestó que el sábado a última hora el ministro de Justicia le había dado cuenta del Decreto-ley en el que se fija que la proclamación de candidatos a compromisarios, de acuerdo con la ley Electoral, podrán hacerla dos diputados a Cortes o tres ex diputados. El señor Cid se puso al habla con el señor Ventosa, que se halla en una finca de Gerona. El jefe de la minoría de la Lliga se mostró conforme con el señor Cid. Posteriormente también manifestó su aquiescencia al nuevo Decreto-ley el señor Gil Robles, y se suponía que don Miguel Maura, que había conferenciado con el señor Gil Robles en San Sebastián, también se hallaba conforme. Ahora bien—dijo el señor Cid—, aun cuando este Decreto-ley supone dar facilidades para la proclamación de candidatos a compromisarios, ello no obsta que yo continúe solicitando la reposición de los Ayuntamientos con objeto de que las elecciones se puedan celebrar con las garantías necesarias, como asimismo solicitaré que se restablezcan las garantías constitucionales, pues no es lógico que se levante el estado de alarma en dos provincias para las elecciones a diputados a Cortes que se van a celebrar el 3 de Mayo, y no se levante para toda España en estas elecciones que se van a celebrar antes.

El señor Carrascal coincidía en las apreciaciones hechas por el señor Cid, y dijo también que él llevaba a la Diputación permanente de las Cortes la representación del resto de los vocales de la Ceda.

El señor Calvo Sotelo anunció que votará en contra del Decreto-ley, y que recargará las tintas de su discurso del sábado ante la Diputación permanente, pues el celebrar las elecciones a compromisarios bajo las Comisiones gestoras supone una coacción intolerable.

Dice el señor Largo Caballero  
 Madrid, 13 (7 t.)—Un periodista preguntó esta tarde al señor Largo Caballero su opinión acerca de las declaraciones de don Indalecio Prieto, aparecidas en «L'Intransigeant», y según las cuales los socialistas deben intervenir con los republicanos en la gobernación del país.

El señor Largo Caballero dijo que no eran estas horas de aplicar inyecciones socialistas al Gobierno republicano. Este debe cumplir el pacto electoral del Frente Popular, lo que, en realidad, no ha tenido todavía tiempo de hacer. Ahora, si Fracasara el Gobierno del señor Azaña sería el momento, no de aplicar al Gobierno republicano aquellas inyecciones, sino de dar paso a un Gobierno exclusivamente socialista.

También se preguntó al señor Largo Caballero qué opinaba sobre la designación de un socialista para la Presidencia de la República, y contestó que lo primero ha de ser que se pongan de acuerdo los elementos del Frente Popular y cuando éstos consideren que debe ser socialista el Jefe del Estado, entonces deberá consultarse al partido socialista para ver si acepta la propuesta y en caso afirmativo para que designe la persona.

¿UN BUEN COÑAC?  
**COÑAC CABALLERO**  
 Especialidades  
 C. C. C. y DECANO

### El ministro de Trabajo en Málaga

Agasajos al señor Ramos

Málaga, 13 (3 t.)—A las once de la mañana, en el Ayuntamiento, se ha servido un vino de honor para agasajar al ministro de Trabajo, don Enrique Ramos. Asistieron al acto los diputados del Frente Popular, incluso los socialistas y comunistas.

Al final, el alcalde pronunció unas palabras de gratitud al ministro por la labor que viene realizando ocupándose de los intereses de la ciudad, y añadió que este Gobierno prefiere hacer a hablar, en contraposición con lo que hicieron Gobiernos anteriores.

Después el ministro fué obsequiado con un banquete íntimo por la Izquierda Republicana.

El señor Ramos revisará a las cuatro de la tarde una compañía del regimiento número 17 y a las cinco marchará en automóvil a Córdoba, donde pasará la noche, para llegar a Madrid el miércoles.

El ministro dijo a los periodistas que encontrándose muy cansado había telegrafiado al Gobierno que no asistiría al banquete mañana 14.

**Necesito** chica de diecinueve a veintiseis años para sanatorio en la Sierra, ganando 41 pesetas y bastantes propinas, que sepa servir a las mesas y planchar. Informes, Academia Barreta, San Juan, número 11, segundo.

### INFORMACION DE CATALUÑA

### La verdadera Historia de España no es la que hasta ahora se ha enseñado, dice el señor Companys

Margall y Maciá iluminan el camino que hay que recorrer

Barcelona, 13 (3 t.)—Ayer mañana tuvo lugar la inauguración oficial del monumento a Pi y Margall

Barcelona, 13 (3 t.)—Ayer mañana tuvo lugar la inauguración oficial del monumento a Pi y Margall levantado en el paseo de Gracia, cruce con avenida del 14 de Abril, con asistencia de gran número de representantes de entidades que con sus respectivas banderas desfilaron ante la estatua ocupada por las autoridades. Después de hablar un representante de la Comisión organizadora del acto, presido por el señor Comandante, se hizo uso de la palabra el señor Pi y Suñer, quien recordó que Pi y Margall había nacido en esta ciudad y la influencia que tuvo en la política española, diciendo que las cosas están dando sus frutos en las regiones de España. Terminando que Pi y Margall fué el precursor del vínculo que debe unir a la República federal a todos los pueblos ibéricos.

Finalmente el señor Companys observó que entre las adhesiones recibidas se destacan las del Parlamento y del Gobierno de la República, y que no todos los republicanos están y estimaban suficientemente las doctrinas de Pi y Margall, en las que se define lo que es la nación española, fundando la unión de los pueblos en la voluntad y en el derecho. Agregó que la verdadera historia de España no es la que hasta ahora se ha enseñado en las Universidades, el estandarte—dijo—de glorias y sangrientas sino de la libertad y de las libertades individuales y colectivas.

que realizar la obra que ama la República y para ello se cuenta en todo momento con el apoyo de Cataluña. La obra de esta temporada. La primera República se perdió porque no fué escucha. La segunda República ha estado a punto de desfigurarse, pero

Cataluña se mantenía en el dolor y en el recuerdo de Pi y Margall y de Maciá, para que éstos iluminen el camino que hay que recorrer con el esfuerzo necesario.

El señor Companys, que fué ovacionado, se dirigió, acompañado de las personalidades que se hallaban en la tribuna presidencial, al monumento donde colocaron ramos de laurel.

### Según Maurin el mandato de Azaña no durará ni dos años

Barcelona, 13 (3 t.)—En el Cine Ideal de Puelblonuevo celebró ayer un mitin el Partido Obrero de Unificación Marxista, en el que hicieron uso de la palabra Capdevila, Pedrola, Nim, Gorkin, y finalmente el diputado a Cortes Joaquín Maurin. Este fijó la posición de su partido dentro del Frente Popular, diciendo que el mandato de Azaña no durará ni dos años por tropezar con la oposición de las finanzas nacionales e internacionales.

### Asamblea de metalúrgicos

Barcelona, 13 (3 t.)—Esta mañana, en el Gran Price, ha tenido lugar una Asamblea de obreros metalúrgicos

### UN SUCESO MISTERIOSO

### Resulta muerto un dependiente de comercio y herido grave un jornalero

Varios pistoleros les hicieron descender de un coche y entonces realizaron la agresión

Madrid, 13 (4 t.)—La Guardia civil y la Policía realizan activos trabajos con motivo de un suceso acaecido anoche entre los kilómetros 7 y 8 de la carretera de Francia y a consecuencia de la cual resultó muerto el dependiente de ultramarinos Eloy Juárez Carrasco, de veinte años y gravemente herido el jornalero Justo Isabel San Juan.

Los informes hasta ahora obtenidos por la Policía no son muy claros, y de ellos se desprende por virtud de declaraciones de testigos presenciales, que en las primeras horas de la noche de ayer salió de Fuencarral el automóvil que hace el servicio entre dicho pueblo y Madrid. El coche era conducido por Luis Santamaría Vallejo y actuaba de cobrador un hermano de éste llamado Adolfo. En la plaza de Fuencarral subieron al coche unos veintiseis viajeros, y a la salida del pueblo otros cuatro. El coche inició su viaje, y al llegar frente a la tapia del Cementerio de Chamartín, uno de los viajeros se levantó del asiento que ocupaba, empujando una pistola, y profiriendo la voz de «manos arriba». Inmediatamente se levantaron otros cinco de los ocupantes del coche en la misma actitud, y se cree que cuatro de estos últimos que se levantaron son los que ocuparon el coche a la salida de Fuencarral.

Los pistoleros ordenaron a los restantes viajeros que se apearan del coche ya que éste había sido detenido en su marcha. Entre los viajeros que descendieron figuraba Eloy Juárez Carrasco y Justo Isabel. Los pistoleros cachearon a todos los ocupantes del coche, ordenandoles subir nuevamente a éste una vez realizado el ca-

**EL MEJOR CIGARRO HABANO**  
  
**Petronio**  
 EL MEJOR PAPEL DE FUMAR  
 Depositario en Segovia: Casa «EL TOLEDANO»  
 Plaza Mayor, número 20 e Isabel la Católica, 1 y 3  
 Para libritos sueltos en todos los estancos

*Cura el ardor de estómago*  
 el  
**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**



LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

## El Madrid empata con el Athletic de Bilbao

Madrid, 13.—Ayer, en el campo de Chamartín, se celebró un encuentro entre los equipos Madrid-Athletic Bilbao.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Madrid.—Alberty; Ciriaco, Quincoces; Pedro Regueiro, Bonet, Lecue; Eugenio, Luis Regueiro, Sañudo, Hilario, Emilin.

Athletic.—Blasco; Zabala, Oveja; Zubieta, Muguerza, Roberto; Gorostiza, Gárate, Bata, Gerardo, Elices.

Se empezó jugando bien. El Athletic, que ha hecho el saque inicial, hace unos rápidos avances, a los que pronto encuentra la oportuna réplica. El Madrid ataca con más frecuencia la meta enemiga, y sus avances son más ligados que los del bando contrario.

A los doce minutos de juego, Regueiro, desde la línea de «backs» bilbaína, avanzó y envió un pase largo a Eugenio; éste hizo un centro cerrado, que Blasco no alcanzó a detener, y fué aprovechado por Emilin para enviar el balón al fondo del marco.

Ocho minutos más tarde ya se ha producido el empate. Tiene su origen en una mano de Pedro Regueiro en la línea del área fatal. Se encarga de ejecutar el castigo Gorostiza y lo hace contra la barrera que forman los jugadores blancos. Estos jugadores están muy poco afortunados porque se agachan para dejar pasar el balón, y como éste no había sido visto por Alberty, tapado, el tanto no puede detenerle el guardameta huélgaro.

Continúa el juego en la misma forma.

La delantera madridista liga menos las jugadas que en la primera parte. Es que los medios atléticos se han rehecho por completo. Muguerza persiste en su excelente colocación y Zubieta y Roberto, especialmente el último, son ahora dos colosos en el corte de juego contrario.

A los diez minutos Zubieta, desde la banda, lanza un disparo que sorprende a Alberty. El balón, después de dar en el palo contrario, entra en el marco. Es la igualada a dos.

### Primera división

Pamplona: Osasuna, 4; Oviedo, 5. Madrid: Madrid, 2; Athletic de Bilbao, 2.

Barcelona: Barcelona, 1; Betis, 0. Santander: Racing, 4; Hércules, 2.

Sevilla: Sevilla-Español, suspendido. Valencia: Valencia, 1; Athletic de Madrid, 1.

### Segunda división

Jerez: Jerez, 1; Murcia, 0. Gerona: Gerona, 2; Celta, 0. Bilbao: Arenas, 2; Zaragoza, 0.

### Copa de España

Sabadell (Creu Alta): Sabadell, 2; Malacitano, 1.

### EN SEGOVIA

La Gimnástica vence a la Escuela Automovilista por 6-3

Con el campo completamente encharrado se jugó este encuentro de fútbol, que a pesar del mal tiempo presenció bastante público, y siguió

con interés el desarrollo del partido que tuvo a ratos bastante interés por la codicia que ambos grupos pusieron por conseguir la victoria.

El primer tiempo finalizó con 2-1 a favor de los gimnásticos, y en el segundo se marcaron por los azulgrana cuatro tantos más a su favor y los de la Escuela dos; terminando este encuentro con el resultado de 6-3 a favor de los gimnásticos. Los equipos se alinearon en la forma siguiente: Escuela Automovilista: Martín; Sócrates, Vaquero; Martínez, Barroso, Ormees; Madrid, Molins, Carreño, Martínez, Siles.

Gimnástica Segoviana: Cañero; Sánchez, Terrallón; Toledano, Jacinto, Núñez; Arturo, Diego, Garrido, Alberto, Pérez.

## CICLISMO

### En la segunda etapa de la prueba Eibar-Madrid-Eibar, resulta vencedor Julián Berrendero

La «Peña Ciclista Segoviana» hace una excursión a San Rafael para presenciar el paso de los corredores

A las siete menos cinco de la mañana se dió la salida a los 27 corredores que se clasificaron en la etapa Eibar-Valladolid. Se hacen los primeros kilómetros en grupo compacto y a un tren relativamente rápido, llegando así hasta Laguna de Duero, donde pincha Alvarez. Esta ocasión es aprovechada por Capella, Cardona, Martínez, Demetrio y Vallejo para escapar, hasta distanciarse unos 500 metros, saliendo a su caza Montes, Berrendero y Cañardo, que van algo distanciados. A poco tiempo la caza de los primeros se ha conseguido, y al pasar por Olmedo, un grupo compuesto por Dermit, Capella, Villanueva y Martínez lleva cuatro minutos de diferencia.

Mariano Cañardo sufre una avería en el cambio. Luciano Montero inmediatamente organiza la escapada. A las tres horas y media, aproximadamente de carrera, el grupo de cabeza está constituido por Montero, Berrendero, F. Trueba, Martínez, Rodríguez y Dermit. Por Villacastín, a dos minutos de los líderes pasa Apalategui, agotado completamente y a unos tres minutos otros cuantos corredores. El equipo dirigido por Cañardo

va ganando terreno. Pincha Vallejo y se retrasan Rodríguez, Larrinaga y Cruz.

Al comenzar la subida del Guadarrama escapan Berrendero y Fermín Trueba. Trueba queda algo rezagado, y rezagados unos metros marchan Montero y otros con el grupo que dirige Cañardo, mientras tanto Berrendero ha aumentado la diferencia que tenía de ventaja. Por el Plantío, a consecuencia de una violenta maniobra, Cardona hace caer a Cañardo, resultado herido de alguna consideración, quedando imposibilitado para continuar la carrera.

Julián Berrendero, se presenta destacado en el paseo de Camoens y pisa la cinta en primer lugar.

La clasificación de la etapa Valladolid-Madrid (191 kilómetros), fué la siguiente:

- 1.º Julián Berrendero, 5 horas, 38 minutos, 7 segundos. Obtuvo un promedio aproximado de 34,950 kilómetros hora.
  - 2.º Luciano Montero, 5 h., 46 minutos, 55 s.
  - 3.º Escuriel, 5 h., 47 m., 2 s.
- Cardona, Dermit, Trueba (Fermín), Rodríguez, Cruz, Larrinaga,

Vallejo, Idigorás, Capella, Goenaga, Martínez, Vicente, Gogenola, Arraques, Puyó, Golarri y Garín. Ocupa el primer puesto en la clasificación general Luciano Montero.

### La Peña Ciclista Segoviana, a San Rafael

Con motivo de la carrera antes reseñada y siguiendo las fechas marcadas en su Calendario deportivo, la Peña Ciclista Segoviana celebró ayer una excursión hasta el Alto del León con el fin de presenciar el paso de los corredores por este punto.

Fueron en número aproximado a treinta los excursionistas, siendo muy agasajados en San Rafael por los aficionados del «pedal».

A las doce y media aproximadamente emprendieron el regreso para esta capital los excursionistas.

### LA GUERRA ITALOETIOPE

#### La ciudad de Warra Hailu bombardeada intensamente por los aviones italianos

Addis Abeba, 12.—Los aviones italianos han efectuado hoy un intenso bombardeo sobre la ciudad de Warra Hailu. Coincidió el ataque con la celebración de una fiesta religiosa, en la que participaba toda la población, ya que en este poblado se conmemoraba hoy la Pascua. Todos los templos se hallaban abarrotados de gente cuando aparecieron en el horizonte varias escuadrillas de aparatos. El terror que se apoderó de los etíopes puede presumirse. Huyeron despavoridos hacia el campo, mientras que los aviones evolucionaban sobre Warra Hailu. Inmediatamente comenzaron a arrojar bombas, que ocasionaron daños considerables, ya que la mayor parte de las moradas aparecían destruidas totalmente. El bombardeo fué intensísimo. Que se sepa hasta el momento de telegrafiar hay tres muertos y muchos heridos, pero se estima que hay muchas más víctimas.

En la capital del Imperio se señala que los italianos tenían premeditado el ataque para cuando la ciudad se hallase en fiestas.

En Addis Abeba también se reciben noticias de que el pueblo de Sassa Baneh ha sido nuevamente bombardeado por los aparatos italianos. Las informaciones que se reciben indican que también se arrojaron bombas de gases venenosos. Hasta ahora no se ha facilitado la lista de muertos.

### Cinco simpatizantes con Falange Española detenidos por realizar ejercicios de tiro

Madrid, 13.—A última hora de la tarde de ayer los vecinos del pueblo de Fuencarral se sintieron alarmados por una serie de disparos hechos en un campo próximo.

Como los disparos continuaban, los primeros en advertirlos dieron aviso al cuartel de la Guardia civil. Según nuestras noticias, el cabo jefe del puesto dispuso que se montara inmediatamente un servicio para localizar el sitio donde se hacían los disparos, que habían alarmado a buena parte del vecindario.

Efectivamente, los guardias lograron localizar el sitio donde se disparaba, y encontraron un cubo marcado por los impactos. Cuando se retiraban del lugar, encontraron a cuatro paisanos acompañados de otro, quien, por los datos recogidos, debía ser el instructor en los ejercicios de tiro a que habían estado dedicándose.

Estos disparos habían sido hechos con una pistola del nueve.

Los cinco individuos fueron detenidos por la Guardia civil. Inmediatamente dieron aviso a la Dirección de Seguridad del servicio practicado. En este Centro dispusieron que saliera un coche con guardias de Asalto, y estas fuerzas se hicieron cargo de los detenidos, que fueron trasladados a la Dirección de Seguridad, donde quedaron detenidos.

Según noticias, cuatro de los detenidos son conocidos en el pueblo de Fuencarral, si no como afiliados a Falange Española, desde luego como simpatizantes con su ideario.

### SEGOVIA RELIGIOSO

#### Catecismo para caballeros

Tendrá lugar el martes, día 14, a las ocho de la noche, en la sala de Juntas del Palacio Episcopal.

Pueden asistir cuantos caballeros y jóvenes lo deseen.

#### Se venden

120 libros (marzo y 60 corderos. Para tratar, con Juan Pinto, en Marugán.

### La Fiesta del Libro y el centenario de Bécquer

La Cámara Oficial del Libro de Madrid, fiel a su tradición de años pasados, va a editar, por iniciativa de la Sección de Libreros de Nuevo, con motivo de la Fiesta del Libro que se celebrará el día 23 de Abril, una obra conmemorativa del centenario del nacimiento de Bécquer, que se cumple en este año, para que sea regalada a quienes efectúen compras el 23 de Abril en las librerías de toda España.

Se trata de una edición de lujo, de las famosísimas Rimas. Esta edición, para la cual la Papelera ha regalado el papel, fabricado exprofeso, consti-

**¡¡OBESIDAD!! ¡OBESIDAD!**  
**¡GORDURA! ¡GRASA EXCESIVA!**  
 TRATAMIENTO EFICAZ DE RESULTADO INMEDIATO por combustión natural  
**SIN MEDICAMENTOS, REGIMEN NI MOLESTIAS**  
**ALGO EXTRAORDINARIAMENTE SENSACIONAL**  
**¡GRATIS, DETALLES GRATIS!**  
 Solicitándolo con el Boletín adjunto del Apartado 10.009.—MADRID

Don ..... domiciliado en ..... provincia de ..... calle de ..... número ..... indique el perímetro de cintura ..... desea recibir informes gratis y sin compromiso alguno.

### El proceder de una Compañía de seguros

Señor director-gerente de la Compañía de Seguros Mundial.

Muy señor mío: Me es grato constar mi agradecimiento por exacta liquidación que se me hizo por el Seguro de Vida número 102.380 contratado con esa Compañía por mi tío don Rafael Zabala Elorrieta (q. e. p. d.), tres meses antes de su fallecimiento.

Puede hacer de la presente el que estime más conveniente y enviándome mi agradecimiento, que suyo affmo. y atento q. e. s. m. ANICETA UNDAEITIA Foruna (Vizcaya). Marzo del 1952.

### La música en los paseos

Mañana, de siete a nueve, la banda de música de la Academia de Armería e Ingenieros interpretará en plaza Mayor el siguiente programa: «Arcos de rosas», pasodoble; «Añojo», «La Gran Vía», selección; Chueca y Valverde; «Katuska», segunda fantasía; Sorozábal; «Fracia», obertura; Buor; «Aguanta, Capanta», schottis; Camacho; «Rafaelillo», pasodoble; Benlloch y Soriano.

### Tarifa de suscripción de EL ADELANTADO

	Mes	Trime.	Seme.	Ano
Segovia.....	2,50	7,50	15,00	30,00
Provincia..	2,50	7,50	15,00	30,00

### Se arriendan los pastos de Adro Cajo.

de Abril al 20 de Mayo. Para tratar, los rep este antes, en Abades.

### Se arriendan los pastos de Abades.

vacuno y lanar, en la dehesa de Abades (término de Revenga). Para tratar, en la misma.

### Se necesita un ama de gobierno.

para servir en casa de un labrador viudo y con hijos. Informes, Hilario de Frutos, en Villagazalo de Coca.

### Se venden cinco vacas, tres reproductoras.

Se venden cinco vacas, tres reproductoras y dos cuerdas o se cambian por ganado para otros usos para criar, y un carro de semineo para una caballería. Para tratar, con Juan Rincón, en Carbonero Mayor.

### Se necesita un guardián para ganado cerillo.

condiciones y tratar, con Benito Rollán y otros, en Los Huertos.

### Se arriendan los pastos para ganado vacuno, de primavera y verano.

en la dehesa de Revenga. Para tratar, con el guarda de dicha finca.

### Compro casa céntrica, poco precio.

buenas condiciones. Para tratar, por escrito detallado, Agencia Alex, Cervantes, 13, teléfono 20. Segovia.

### Ocasión se venden varios motores eléctricos y transformadores de distintas potencias.

Razón, Alvaranz carretera de La Granja, 8, teléfono, 206.

### Venta de dos vacas suizas, paridas de ocho días, gran producción.

Para tratar, con Antonio Cobas, en Carbonero Mayor (Segovia).

### Se arriendan los pastos para ganado lanar en las salvas, desde hoy a últimos de Mayo.

Para tratar, en el referido sitio, con Antonio Montalvo.

### Lea usted EL ADELANTADO

120 libros (marzo y 60 corderos. Para tratar, con Juan Pinto, en Marugán.

### MANDO CINEVISION "Crosley"

"Atlas," y "Sachsenwerk." Pruebas Demostraciones D. Pérez Bonin

"OLIMPIA" SACHS (SAKS) Plaza San Facundo, 7

**MEJOR CALIDAD POR EL MISMO PRECIO:**

Adquiera la más famosa valvolina del mundo, Mobiloil "C", de los Bidones Irrellenables instalados por la Vacuum Oil Company en más de 800 Garages y Estaciones de Servicio de España.



Debido a su enorme producción y a sus vastos recursos la Vacuum Oil Company puede ofrecer aceites lubricantes, controlados y de la máxima garantía técnica al precio de los aceites corrientes. Mobiloil "C" para los ejes traseros y transmisiones se vende a Ptas. 1'75 la dosis de 1/4 de litro, de los Bidones Irrellenables, o en Latas Litografiadas precintadas.

**VACUUM OIL COMPANY**  
 SOCIEDAD ANÓNIMA ESPAÑOLA